

04. Juli 2007

ENTSCHLIESSUNGSANTRAG

der Abgeordneten Ing. Hofer
und weiterer Abgeordneter

betreffend Pilotprojekt für Energieautonomie

Österreich bewegt sich immer weiter weg vom Kyoto-Ziel und setzt zu wenig auf erneuerbare Energien. Genau das Gegenteil muss allerdings der Fall sein, nicht zuletzt um in absehbarer Zeit Österreichs Energieautonomie zu erreichen. Deshalb soll nun ein Pilotprojekt ins Leben gerufen werden mit dem Ziel, eine gewisse Anzahl an Privathaushalten energieautonom zu machen.

Auf der kleinen norwegischen Insel Utsira läuft bereits seit dem Jahr 2004 erfolgreich ein entsprechender Feldversuch. Dort werden einige Haushalte ausschließlich mit Windenergie versorgt. Da die Windräder mehr Strom erzeugen, als benötigt wird, wird die überschüssige Energie dafür genutzt um mittels Elektrolyse Wasserstoff zu gewinnen. Dieser wird gespeichert und bei Windstille zur Stromerzeugung über einen Verbrennungsmotor genutzt. So gibt es rund um die Uhr eine funktionierende und unabhängige Stromversorgung.

Im Nordburgenland gibt es rund um den Neusiedlersee bereits jetzt eine Reihe von Windparks mit unzähligen Windkraftwerken. Diese Region wäre der optimale Standort für einen Feldversuch in Österreich. Es müssten nicht einmal neue Windkraftwerke gebaut werden.

Die Finanzierung des Projekts kann zum Teil über das 7. EU-Rahmenprogramm für Forschung, technologische Entwicklung und Demonstration erfolgen, dessen Ziel die Stärkung der wissenschaftlichen und technologischen Grundlagen der Industrie der Gemeinschaft sowie die Förderung ihrer internationalen Wettbewerbsfähigkeit ist.

Fossile Ressourcen wie Öl und Gas sind endlich, machen uns abhängig und die Energiegewinnung aus diesen Quellen schadet unserer Umwelt. Wenn wir uns von Energielieferungen aus dem Ausland unabhängig machen und die CO2-Emissionen reduzieren wollen, müssen wir auf erneuerbare heimische Energieträger setzen. Mit dem Pilotprojekt am Neusiedlersee kann bewiesen werden, dass Energieautonomie auch in Österreich ohne Probleme erreichbar ist. Dieses zukunftsweisende Projekt soll daher Vorreiter für ein energieautonomes Österreich sein.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgenden

ENTSCHLIESSUNGSANTRAG:

Der Nationalrat wolle beschließen:

„Die Bundesregierung wird aufgefordert, ein Pilotprojekt für Energieautonomie nach dem Vorbild Insel Utsira in der Region Neusiedlersee umzusetzen. Die Finanzierung soll zum Teil über das 7. EU-Rahmenprogramm für Forschung, technologische Entwicklung und Demonstration erfolgen.“

A. Hofer

Ing. Hofer

In formeller Hinsicht wird um Zuweisung an den Umweltausschuss ersucht.

Wien am
~ 4. JULI 2007